
Assemblée générale 2013 du Comité d’athlétisme des Hautes-Alpes 
Embrun le 02/02/2013 

 
Présents : BROCHIER G. (Président, CSSC), LARBEY B. (Trésorier, CSSC), BURLE 
JM (Secrétaire, GH2A), EDON D. (ETR), RIGNON I. (CSSC), CHARLES F. (CSSC), 
PHILIPPE T. (EAC), MONDON L. (EAC), NICAULT L. (GH2A), KOUZAA C. (EAC), 
LAVAUR G. (EAC), LAURENT A. (CAV), LOMBARD C. (CAV), SABOT C. (CAV), 
DANZIN G. (EAC). 
Jean LEDUC (Président du CDOS 05) et Jérôme NICAULT (Secrétaire de la ligue de 
Provence). 
Excusée : Madame le Maire d’Embrun. 

 
 En introduction de la réunion, Gilles BROCHIER présente les participants qui 
se trouvent à ses côtés et remercie la Ville d’Embrun d’accueillir, une fois de plus le 
Comité Départemental d’Athlétisme dans ses locaux. 
Il enchaîne ensuite sur le ….. 

 

…Rapport moral 
 

« Bonjour à tous et merci de participer à l’Assemblée générale du comité d’athlétisme 
des Hautes-Alpes ce 2 février 2013 
C'est la première fois que nous tenons notre AG au début de l'année qui suit la 
saison sportive. Nous passons donc à un exercice sur l’année civile et notre 
assemblée générale se tiendra dorénavant en début d’année comme la Ligue de 
Provence. 
Uniquement cette année, nous aurons donc un bilan financier sur 15 mois. 
Concernant la saison écoulée, que faut - il en retenir ? 
L’athlétisme reste un sport qui attire les jeunes et les moins jeunes. 
Beaucoup de participants dans nos épreuves bi départementales (pointes, kids athlé 
et cross). 
Nous devons conserver notre image de sérieux et de convivialité pour les parents qui 
nous confient leurs enfants. Nous bénéficions des bons résultats de l'élite cette 
année encore. 
Pour la 3ème année consécutive, nos effectifs sont en hausse : de 491 en 2009-2010, 
nous sommes passés à 547 en 2010-2011 et à 592 en 2011-2012 
Cela est du à l’image positive de l’athlétisme au travers de ses bons résultats et de 
l’effort accompli dans les clubs et les sections par une quantité de bénévoles qui 
souhaitent offrir les meilleures conditions de pratique à tous. 
Je salue aussi la nouvelle structure créée sur l'Argentière : Ecrins Trail running 
A l’issue de l'assemblée nous récompenserons quelques bénévoles et quelques 
entraineurs mais je voudrais à travers eux remercier l’ensemble des personnes qui 
nous aident tout au long de l’année soit dans l'encadrement, soit dans nos 
organisations. 
Les résultats de l’année sont en hausse aussi, tant au niveau du cross country (19 
qualifiés au national) que dans les autres disciplines (5 qualifiés aux France Jeunes 
et un titre en vétéran pour Damien Chaperon) avec de bonne performances à la clé. 
 



Nous avons aussi resserré nos liens avec le Conseil Général à travers son schéma 
départemental du sport. Notre fonction de tête de réseau a été revalorisée et nous 
avons donné notre avis sur l'aide financière à de nombreuses organisations. 
Le comité a aussi intégré la commission préfectorale qui statue sur les organisations 
sportives départementales. 
D’autre part, quelques organisations de courses hors stade mettent en valeur notre 
département et draine de nombreux coureurs (Trail blanc, Sky race , Gapencimes) 
Gap a accueilli les championnats de France de course de montagne en mai et il faut 
remercier la ville de Gap pour son dynamisme et son aide inconditionnelle. 
Les clubs et les sections pour leur part ont joué le jeu et organisé toute une série de 
10kms sur route (Veynes –  Embrun ) 
Le cross d’Embrun reste une épreuve phare du début de saison. 
Le club de Veynes a lancé un nouveau cross en décembre et sera l'hôte du 
championnat des Alpes en janvier 2014  
La section de Serre-Chevalier quant à elle a collaboré avec l’office du tourisme de 
Serre-Chevalier pour une épreuve en nocturne qui sera reconduite cette année. 
Le comité assure une aide aux organisations (Guillestroise  et meeting de Manosque  
en 2012) 
Le conseil d’administration a été renouvelé en octobre et il reste à le rendre le plus 
fonctionnel possible en liaison avec nos voisins et amis du 04 
Avec les Alpes de Haute Provence , nous partageons le calendrier, la formation de 
nos jeunes grâce à l'appui de Rémi Hachulla qui joue un rôle de coordonnateur très 
apprécié dans les deux départements par ses qualités humaines et sportives. 
 
Le lien avec la Ligue de Provence s'est renforcé malgré notre éloignement. 
Un grand merci à ceux qui représentent les Alpes lors des comités directeurs à 
Salon. 
 
Je termine en espérant une année athlétique riche en évènements et j’y reviendrai 
tout à l’heure dans le projet d’orientation. 
Merci de votre attention. » 
 
Il passe ensuite la parole au secrétaire du Comité qui fait lecture du ….  
 
 

…Bilan d’activité 2011-2012 
 
Le comité départemental essaie par ses actions de venir en complément des clubs et 
sections. Rappelons que cette année encore, il n’a pris aucune part sur les licences 
comme cela se fait ailleurs préférant se financer autrement. C’est un coup de pouce 
supplémentaire à l’athlétisme haut-alpin par un choix délibéré de ses dirigeants. 

 
Les effectifs de la saison 2012 
Le nombre total de licenciés est de 592 réparti comme suit : 

GHAA club maître : 307 
EAC (Embrun) : 144 

CA Veynes : 90 
CSSC (Serre-Chevalier) : 41 

Ecrins Trail Running : 10 



 

Les organisations diverses du comité 
Championnat départemental de cross-country en lien avec le 04 à Serres (Domaine 
de Germanette (Janvier 2012) 
Championnat départementaux sur piste répartis sur plusieurs meetings à Gap et 
Digne 
Championnat départemental d’épreuves combinées à Gap 
Journées de pointes à Gap Digne et Manosque 
Kids athlé sur tout le territoire en liaison avec l'UFOLEP à Gap, La Saulce, Chorges 
et Veynes 
Organisation de l'assemblée générale de la Ligue de Provence à Gap (salle du royal) 
le samedi 23 mars 2012  

Aide du comité aux organisations diverses  
Aide technique lors des  cross d’Embrun , cross de Chorges, 10km de Veynes, cross 
de Veynes 
Chronométrage lors d’épreuves officielles UNSS et FFA 
Chronométrage du meeting de Manosque 
Championnat de france de course en montagne à gap 
2 ème nocturne de Serre-Chevalier le 15 juillet 2012  
Guillestroise en octobre 2012  

 
Les installations 
Prévoir une organisation sur le nouveau stade à Embrun  
Une ligne droite à proximité du nouveau gymnase de Veynes à utiliser en 2013 
Réfection de la piste du stade de Gap urgente ! 
Installations sommaires à Briançon et Veynes 
Révision chez Matsport du chrono système sans fil  
 

Les réunions statutaires 
Le comité s’est réuni 4 fois à Gap et Embrun 
L’assemblée générale ordinaire s’est tenue  à Gap le 19 novembre 2011 
L'assemblée générale élective s'est déroulée le 12 octobre 2012 à Embrun 
Un nouveau CA de 14 membres dont 6 femmes a été élu. 
Jérôme Nicault a représenté le 05 aux réunions de la Ligue de Provence 

 
Partenariats et collaborations 
GHAA (aide technique pour compétitions) 
DDCSPP 
Conseil Général 
UNSS 
Office du tourisme de Serre-Chevalier 
Conseil Régional 
Ligue de Provence 
Ville de Gap  Ville d’Embrun Ville de Veynes Ville de Chorges 
 

Comité : Tête de réseau 
Etude et validation des épreuves inscrites au calendrier et demandant une aide 
financière au CG05 : 13 dossiers traités  
 



Liaison avec le 04 
La plupart de nos actions sont organisées en commun car nous avons les mêmes 
problèmes.  
Les 2 comités se sont réunis 5 fois à Castel Bevons dans le 04 
Ils ont établi les calendriers, les organisations et les sélections 
Des équipes 0405 se sont déplacées pour : 
Tri-athlé Méditérannée 
Inter comités  
Le 05 était représenté par Rémi- Gilles – Marc et Franck Rolland 
Une équipe technique 0405 est coordonnée par  (Rémi / Roger / Gilles ) 

 
Stage 0405 à GAP  
40 athlètes minimes et cadets des 2 départements pendant 4 jours au centre « Le 
Grand Champ » à Romette en avril 2012 
Celui est déclaré à la DDCSPP 05  
10 personnes à l’encadrement 
Animations en soirée autour de la santé du sportif et animations festives 
Course Bike and run par équipes de 2 
Ces jeunes athlètes sont ensuite suivis lors des compétitions de l'année  
Une réunion de dirigeants 0405 est organisée lors d'une des soirées. 

Commission départementale des courses hors stade 
Tous nos remerciements à Marc Masse qui anime cette commission avec beaucoup 
d’efficacité. 
L’AG a eu lieu en octobre à Embrun. 
Marc siège maintenant à la commission départementale préfectorale 4 à 5 fois par 
an. (Gilles est son suppléant) 
  

Bilan coordonnateur départemental 
C'est Rémi Hachulla qui assure cette mission temporaire 
Il est rétribué par chèque emploi associatif en complément de son action au GHAA 
 

Lien avec le sport adapté 
Des liens en vue d’intégrer les sportifs handicapés dans nos épreuves (stade et 
route) ont été noués entre le CDSA05 et le GHAA 
 

Lien avec le sport scolaire 
Collaboration avec l'USEP sur les kids athlé et sur les cross de Chorges et d'Embrun 
Succès du cross départemental UNSS 
Nous participons grace à Jean-Marc Burle au chronométrage des championnats 
scolaires. 

 
Bilans sportifs 
C'est une année record pour notre élite 
qualifiés au CF de cross 
qualifiés au CF jeunes 
podiums nationaux 

 



Le Bilan d’activité, après une réserve exprimée par Gérard DANZIN concernant le 
changement de date du Championnat Départemental de CROSS, est adopté à 
l’unanimité. 
 
 Quelques soucis de Vidéo-Projection résolus, le Trésorier du Comité, Bruno 
LARBEY commente les documents projetés … 
 

…Rapport financier et Budget Prévisionnel 
 
 Ils sont adoptés à l’unanimité après quelques commentaires concernant le 
libellé des opérations de rémunération. 
 
Sous forme de débat, sont  abordés ensuite les thèmes du … 
 

…Projet d’orientation pour 2013  
 
Organiser le championnat des alpes de cross-country au centre de vacances des 
Alpes (Plaine de Lachaup) le 20 janvier  
Collaborer avec l'AC Digne pour les Championnats de cross-country 2013  
Organiser 3 journées 0405 sur le stade de Gap 
Confier le suivi des jeunes à Rémi Hachulla et déplacer nos sélections minimes sur 
différents évènements 
Déplacer des jeunes méritants sur les Championnat de France élite à Paris en liaison 
avec la ligue de Provence en juillet 2013  
S'engager dans un partenariat avec l'Inspection académique et l'USEP pour former 
des enseignants en athlétisme de la maternelle au CM2 
Participer au groupe de travail national FFA USEP sur l'athlé des jeunes 
Faire évoluer nos rencontres pour les plus petits 
Créer des animations sur Embrun et Veynes  
Relancer des actions avec le sport adapté 
Proposer un soutien technique aux communes souhaitant organiser une épreuve 
sportive à dominante athlétisme (chronométrage, traçage, etc) 
Conforter nos liens avec le sport scolaire et associatif  
Dégager un budget pour rétribuer ponctuellement nos animateurs par le biais du 
chèque emploi associatif 
Mettre en valeur les titres départementaux pour nos jeunes athlètes (Benjamins à 
minimes) 
 Former de jeunes officiels à la chronométrie avec l’UNSS en lien avec des 
professeurs d’EPS 
                                                                   
 
Deux grands rendez-vous en 201 3 
L'organisation des mondiaux jeunes de course en montagne en juillet 2013  
L’organisation du  championnat de France de trail à Gap en octobre 2013 qui va 
mobiliser nos énergies en partenariat avec la ville de Gap 
 
 Ainsi quelques regrets sont exprimés par Marc MASSE sur la lourdeur des 
formations d’entraîneurs et d’officiels qui dissuadent les candidats potentiels. Franck 
CHARLES trouve que les pratiques nouvelles réduisent l’Athlétisme traditionnel à 



« peau de chagrin ». Gérard DANZIN suggère une politique de recrutement lors des 
compétitions UNSS plus énergique. 
Jérôme NICAULT, représentant la Ligue, répond à ces préoccupations et enchaîne 
en décrivant le nouveau dispositif des compétitions organisées sur la région. Il fait 
état des statistiques portant sur le nombre de licenciés qui sont très favorables au 05 
mais il regrette l’état insuffisant des installations qui privent le département de la 
possibilité d’organiser des épreuves officielles régionales sur stade. Il fait état de la 
volonté de décentraliser les formations pour permettre de valider des diplômes 
officiels sur le département.. Il annonce la mise en service de dossards 
personnalisés avec code bar qui devraient faciliter la gestion des résultats des 
compétitions. Il encourage, enfin, les participants à consulter le site Internet de la 
ligue et la lettre d’information qu’elle édite. 
 
Jean Leduc (CDOS 05) qui est intervenu plusieurs fois pour répondre aux questions 
diverses posées, rappelle la vocation du Comité Départemental Olympique et Sportif 
à aider les Comités et les Clubs pour la constitution des dossiers de subvention du 
Conseil Général et du CNDS. Il commente l’évolution de l’enveloppe pour le 
département révisée à la baisse et qui ne doit qu’à un transfert de valeurs le fait que  
ce qui est destiné aux actions des clubs ne devrait pas subir cette baisse. Il insiste 
sur l’importance d’élaborer un projet associatif ou, au minimum de prouver que le 
« chantier » est ouvert. 
 
Une remise de récompenses clôture les débats : 
 
 
 
 
 
 
Le traditionnel « pot de l’amitié » servi par Bruno LARBEY est la conclusion 
conviviale de cette assemblée générale.  
 
                                

                                    
 
 
 
 

Fait à Gap le 02/02/2012 
 
 
 
 
                                                Gilles Brochier 
                                Président du comité d’athlétisme des Hautes-Alpes 
 
 
 
Avec la participation du secrétaire « de séance » : Jean-Marc BURLE 
 



 


